

Sr. Presidente,

Siendo esta la primera oportunidad en que mi delegación hace uso de la palabra, deseamos felicitarle por su elección como presidente del 51º período de sesiones de la Junta de Desarrollo Industrial.

Chile se suma a las declaraciones del G77 más China y del GRULAC, y en nuestra capacidad nacional, formulamos la siguiente declaración:

La industrialización desempeña un papel fundamental en los desafíos que enfrentamos los países de renta media en su camino hacia el desarrollo económico sostenible. Chile y otros países en nuestra categoría necesitamos diversificar nuestras economías, superar la dependencia de sectores específicos y promover un crecimiento más equilibrado.

La industrialización nos brinda la oportunidad de impulsar la productividad, generar empleo de calidad y fomentar la innovación tecnológica. Sin embargo, como países de renta media, enfrentamos dificultades para crear las condiciones propicias para la industrialización.

La ayuda oficial al desarrollo puede desempeñar un papel importante en este proceso al proporcionar recursos financieros, tecnológicos y conocimientos necesarios para superar las barreras y desafíos que enfrentamos como naciones en desarrollo.

En 2017, Chile fue "graduado" por el Comité de Ayuda al Desarrollo de la OCDE (CAD), lo que nos privó de recibir ayuda técnica y financiamiento en áreas cruciales para nuestro desarrollo industrial. Consideramos que el criterio utilizado por el CAD, basado únicamente en los ingresos per cápita, es ineficiente y unidimensional para determinar el nivel de desarrollo de un país.

En conjunto con otros países, hemos estado impulsando la idea de implementar una nueva categoría de desarrollo denominada "Desarrollo en Transición". Esta categoría representa el estado de los países que se encuentran en una transición entre niveles de ingresos, sin pertenecer plenamente a ninguno de ellos. Es vital que se reconozca esta realidad y se adapten las políticas y la cooperación internacional en consecuencia.

Como país, aspiramos a dar un salto significativo hacia una economía más diversa, productiva, sostenible e innovadora. Queremos generar empleos de calidad, promover la conciliación efectiva entre la vida laboral, personal y familiar, fortalecer el desarrollo de las micro, pequeñas y medianas empresas, y financiar la ciencia, el conocimiento y la tecnología.

En este contexto, estamos avanzando en la promoción de industrias clave para el futuro del planeta, como la del litio y la del hidrógeno verde. El litio impulsará el desarrollo de nuestro país, y el hidrógeno verde representa una oportunidad para avanzar hacia fuentes de energía más limpias, fundamentales para abordar la crisis climática.

Para enfrentar estos desafíos, subrayamos la importancia de la colaboración a nivel multilateral en el marco de ONUDI. Reconocemos que la cooperación internacional y el intercambio de experiencias, conocimientos y mejores prácticas son esenciales para lograr un desarrollo industrial sostenible y equitativo.

En conclusión, Chile reafirma su compromiso con el desarrollo económico sostenible y la industrialización como pilares fundamentales para alcanzar nuestros objetivos. Instamos a una revisión de los criterios utilizados en la asignación de ayuda oficial al desarrollo, adoptando una visión más amplia y multidimensional que refleje las realidades de los países en transición.

Intervención Chile 51° Junta Desarrollo Industria ONUDI – Agenda Ítem 11

Solicitamos el apoyo de la comunidad internacional para implementar la categoría de "Desarrollo en Transición" que reconozca y atienda las necesidades particulares de los países en esta etapa crucial de su desarrollo.

Muchas gracias.